

## **“LAUDATIO” EN EL HOMENAJE DEL EXCMO. SR. DR. CARLOS ZURITA GONZÁLEZ-VIDALTE**

---

ANTONIO ARJONA CASTRO  
CENSOR DE LA REAL ACADEMIA

---

Alteza Real D.<sup>a</sup> Margarita de Borbón, Excmo. Sr. Director de la Real Academia, Ilmas. Sras. y Sres...

Don Carlos Zurita es andaluz, de estirpe paterna granadina y materna cordobesa. Educado en el corazón de Castilla, Valladolid, y peregrinador incansable por el mundo. Ejerció durante muchos años como Director del Dispensario Comarcal Antituberculoso de Cabra, de donde él se dice siempre es oriundo: egabrense y cordobés. Es Hijo Adoptivo de Cabra.

Ha recorrido el mundo entero. Este recorrido por el mundo lo ha realizado unas veces presidiendo Delegaciones Españolas o Congresos; como Ponente en Reuniones Internacionales o como Consejero Permanente de la Organización Mundial de la Salud en muy diversos contenidos, o como conferenciante o presidiendo Congresos.

Ha sido especialmente invitado por la Academia de Ciencias de Moscú y por las otras muchas Academias a las que pertenece, o por universidades muy diversas en los países nórdicos. África Ecuatorial, las tres américas, Extremo Oriente, China, Rusia y Ginebra, que conocen de sus actuaciones médicas, científicas y literarias.

Ha sido Profesor Agregado a la Cátedra de Dermatología del Dr. Gay. Profesor de Guardia del Hospital de San Carlos, 1941 y 1942. Jefe de Servicios del 18 de Julio al iniciarse éste en Madrid.

En la Sanidad de España lo ha sido todo: primero Director del Dispensario Comarcal Antituberculoso de Cabra de Córdoba; luego Jefe de la Sección de Epidemiología y Estadística de los Servicios Centrales de la Lucha Antituberculosa en Madrid; Director del Hospital Nacional Infantil de Enfermedades del Tórax “Infante Don Felipe”; Subdirector General de Centros Sanitario-Asistenciales de la Sanidad Nacional y Secretario General del Patronato Nacional Antituberculoso y de las Enfermedades del Tórax.

Varias veces Académico en España y otros países, (Real Academia del Princi-

pado de Asturias, Nacional de Buenos Aires, Real Academia Nacional de Medicina de Madrid, Iblea de Italia, etc., etc.).

Es correspondiente de nuestra Real Academia desde el día 21 de mayo de 1949 habiendo prestado grandes servicios a nuestra corporación como "embajador" en la Casa Real.

Fue Gobernador del Capítulo de Andalucía, Extremadura y Murcia del American College of Chest Physicians durante varios años, organizando y presidiendo reuniones y congresos bianuales en todas las regiones de su demarcación y luego Regente para España. Actualmente es Presidente de la Rama Europea de la Academia de dicha Sociedad Internacional Norteamericana.

Presidente de la Asociación de Antiguos Alumnos de Caballería.

Presidente de A.D.E. (Asociación de Diabéticos Españoles).

Perteneció a la Junta Directiva de la Sociedad Española de Médicos Escritores de Madrid, presidiendo el Jurado de Admisión de Nuevos Socios y del Jurado Calificador de Premios. Esta Sociedad le tributó el año pasado un gran homenaje dedicándole una sesión homenaje en la que intervinieron los Dres. Laín Entralgo, Botella Llusía y la Presidente de esta Sociedad Española de Médicos Escritores D.<sup>a</sup> Fernanda Monasterio.

Secretario General y Presidente luego, del Comité Ejecutivo Mundial del Instituto Forlanini Association de Roma.

Presidente Mundial también de la Sociedad Internacional de la Quimioterapia de la Tuberculosis.

Profesor Honoris Causa de la Universidad de Concepción del Uruguay en la República Argentina.

Presidente Honorario de la Sociedad Española de Parapsicología.

Presidente del Club Rotario de Madrid. Poseedor de la Medalla de Oro. Y titular del Paul Harris.

Presidente de la Cámara Oficial de Inquilinos de Madrid.

Miembro correspondiente de la Asociación Médica y del Colegio de Médicos Universitarios de la República Argentina.

Médico correspondiente de la Sociedad Chilena de Tisiología.

Miembro de Honor del Consejo Asesor de Seguritecnia.

Posee innumerables condecoraciones y medallas, entre ellas la de la Orden Civil de Sanidad, la de Oro de Quevedo a los "Valores Humanos", que comparte con Castroviejo, Duperier y Severo Ochoa, la de la Sociedad Matritense de Amigos del País como "mejor exponente de la Medicina Humanística actual en España", dos Cruces Rojas al Mérito Militar; dos Medallas de la Campaña, dos Cruces de Guerra, Medalla del Servicio Oficial de Transfusiones de Sangre con 7 pasadores, Medalla de la Meduhaia.

Innumerables trabajos científicos, conferencias, comunicaciones a las Academias de las que es miembro y trabajos literarios y humanísticos publicados.

Entre sus obras destacan: *El tratamiento de la tuberculosis pulmonar, Tratamiento standaradizado de las formas iniciales de la tuberculosis, La tos, Electrocardiografía a distancia e informática médica, Dentelladas, La mujer en la Historia de la Medicina, etc., etc.*

Y como colofón (habiéndome dejado atrás un sinfín de actividades) ha sido

recientemente nombrado Académico Honorífico de la Real Academia Nacional de Medicina de Madrid, lo que considera como culminación de su labor profesional y científica.

En el año 1990 el pleno de la Junta Directiva del Ilustre Colegio de Médicos de la provincia de Córdoba, a propuesta del Dr. Antonio Arjona, a la sazón Secretario general de la Corporación, le nombró Colegiado de Honor, junto al ilustre Profesor Dr. Manuel Serrano Ríos. Dichos nombramientos fueron ratificados por la asamblea general de colegiados. En un acto solemne, celebrado el día 24 del mes de noviembre de 1990 se le entregó el escudo de oro de dicho Colegio al que asistieron numerosas personalidades médicas y académicas de Córdoba y su provincia.

El Dr. Zurita posee, desde hace unos años, el carnet de afiliado a la ONCE del que está muy orgulloso. Es evidente, por tanto, que sus ojos ya no captan la luz pues, por desgracia, ha perdido la visión.

Pero yo sé, amigo Carlos, que, gracias a Dios, una gran luz ilumina tu mente, luz que te permite ver a Córdoba en varios colores, colores que tú describías hace cinco años, concretamente el 7 de junio de 1990, en una preciosa conferencia pronunciada en esta docta casa titulada "Biología sentimental de los mayores". En ella decías: "Para mí, Córdoba tiene dos colores: el rojo y el ocre y un tono moreno embargándole de una sutil sensualidad. De esos dos colores, el rojo, se desprende de los arcos de su Mezquita, en un ambiente fresco de luz tenue... El ocre, de sus palacios moros, de sus sinagogas judías, de sus puentes, torres y alcazabas que Romero de Torres fijó en la carne de sus mujeres; junto al verde tierno de sus olivos y de los naranjos de la calle de la Feria tan próxima". Que Dios te siga conservando ese mundo interior lleno de luces para que puedas seguir caminando en esta vida, de la mano fiel de tu querida esposa Carmen, hacia el infinito, hacia la conjunción con la sabiduría plena de Dios.